
ACTA CONSEJO ORDINARIO DE FACULTAD N° 8
FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES

OBJETIVO REUNIÓN O TEMA PRINCIPAL 1. Aprobación Acta Nº 7
2. Cuenta Decana
3. Situación Prof. Carlos Ruiz
4. Presentación avances del Comité Institucional de Cuidado y Uso

de Animales de la Universidad de Chile (CICUA-UCh)
5. Propuesta Sistema Integral de Cuidados (SIC)
6. Nombramientos
7. Varios

FECHA 02 de agosto 2023 HORA INICIO 11:38 HORA TÉRMINO 13.45

NÓMINA DE ASISTENTES

Consejeros/as Invitados/as

Teresita Matus Sepúlveda Ma. Antonieta Urquieta Álvarez
Christian Miranda Jaña Sergio Parra Villalobos
Eduardo Hamuy Pinto (S) Juan Carlos Castillo Valenzuela
Mario Laborda Rojas Catalina Flores Lavín (S)
Octavio Avendaño Pavez Alfonsina Peña Castro
Ma. Gabriela Rubilar Donoso Daniela Thumala Dockendorff
Loreto Leiva Bahamondes Gabriela Jáuregui Jinés
Lorena Pérez Roa Svenska Arensburg Castelli
Viviana Soto Aranda Paulina Rojas Muñoz
Pablo Cottet Soto Cynthia Adlerstein Grimberg
Mauricio Uribe Rodríguez Ximena Azúa Ríos

Alejandra Cornejo Espinoza
Paula Donaire Pinto
Valentina Stark Gutierrez
Emilio Herrera Videla (CICUA-UCh)
Claudia Delgado (CICUA-UCh)



ASUNTOS TRATADOS

1. Aprobación Acta Nº 7

Durante el inicio de la sesión, Christian Miranda, vicedecano, solicita aprobar la incorporación de dos puntos de tabla
que incluyen la cuenta de la decana y los avances en la mesa de trabajo triestamental, así como la propuesta
integrada del Sistema Integral de Cuidados (SIC). Ambos puntos son aprobados.

Respecto del acta N°6, se aprueba y con ello, Prof. Viviana Soto agradeció la extensión de dicho documento.

2. Cuenta Decana
Teresita Matus, decana, informa sobre las nuevas incorporaciones a la Facultad y da la bienvenida a Prof. Svenska
Arensburg, responsable del CAPs y parte del SIC, a Alfonsina Peña, Unidad Jurídica de la Facultad, Prof. María Gloria
Abarca, Unidad de Informática y Prof. Rodrigo Figueroa a cargo de la Dirección de Extensión.

Con lo anterior, informa tres actividades:

- El 09 de agosto a las 15:00 horas el Dpto. de Sociología realizará el lanzamiento del libro “La era de la farsa. A
precio de mercado” del Prof. Rodrigo Baño y se extiende la invitación a la comunidad.

-
- El 10 y 11 de agosto en conjunto con la Dirección de Innovación, se ha generado el primer encuentro de

Innovación en la Universidad de Chile, con especial acento en la innovación social y pública. Se ha invitado al
Prof. Dimitri Domanski para participar en este evento como apertura de la jornada.

- Del 11 al 13 de octubre, se llevarán a cabo las V Jornadas de Investigación Hospital Clínico Universidad de
Chile. Con ello se invita a los departamentos a pensar en las líneas que conversan con aquellos convenios que
el Hospital Clínico y la Facultad tienen y que van a generar en el corto plazo. Hasta el 15 de agosto está abierta
la convocatoria libre para enviar trabajos.

El Prof. Octavio Avendaño agrega que el 22 y 23 de agosto, el Dpto. de Sociología está organizando un seminario
sobre los 50 años del Golpe Militar, motivo por el cual se informa la suspensión de clases. Prof. Viviana Soto comenta
que en representación de académicas/os se evaluará adelantar su asamblea para asistir al seminario agendado.

3. Situación Prof. Carlos Ruiz

Por solicitud del Prof. Mauricio Uribe, y en acuerdo simple logrado por los miembros del Consejo, se aprueba ingresar
a la tabla el punto para hablar sobre la situación del académico Prof. Carlos Ruiz. Ante los hechos difundidos el día
jueves 3 de julio, inmediatamente se emitió un comunicado a la espera del proceso jurídico, tomando la decisión
conjunta con el profesor de reasignar sus labores académicas de docencia durante el primer semestre del presente.

Teresita Matus, decana realza la importancia de vías comunicativas unificadas frente a estos casos en la cautela del
debido proceso y del resguardo de la comunidad. Prof. Gabriela Rubilar manifiesta que respecto al manejo y envío de
comunicados a la comunidad es necesario mejorar ciertos procesos para un buen funcionamiento.

Prof. Pablo Cottet se suma a la discusión y hace un llamado a la sobriedad sobre el resguardo de los debidos procesos
e instancias institucionales para que procedan de acuerdo a los protocolos y la ley. En apoyo a la propuesta realizada
por el Prof. Mauricio Uribe sobre incluir el punto de tabla, Prof. Cottet agrega la necesidad de sumarse como Facultad
a la postura de la Universidad.



ASUNTOS TRATADOS

4. Presentación avances del Comité Institucional de Cuidado y Uso de Animales de la Universidad de Chile
(CICUA-UCh)

Prof. Emilio Herrera y Prof. Claudia Delgado exponen sobre lineamientos de CICUA-UCh (ver anexo 1). Prof. Mario
Laborda releva el trabajo realizado, destacando los aportes del PICUA al trabajo con animales a nivel institucional,
manifestando la necesidad de mayores fondos e infraestructura en pos del bienestar de los animales de estudio y
agradece al Comité de Ciencias por la revisión de trabajos en laboratorio de psicología experimental, donde explica
que se dedican al estudio de modelos de conducta adictiva en la mejora de terapias. Finaliza comentando sobre la
importancia de cursos obligatorios que habiliten para el manejo, uso y cuidado de animales de estudio.

Teresita Matus, decana, agradece la presentación y expresa su compromiso como Facultad para el apoyo de instancias
que permitan optimizar las condiciones en el manejo de animales. Prof. Emilio Herrera agradece la recepción y clima
del Consejo, agregando que CICUA posee cursos que pronto estarán disponibles de carácter abierto y sin costo para
cualquier miembro de la comunidad universitaria. Agrega que existe disponibilidad en el acompañamiento respecto a
eventos de infraestructura que puedan afectar el bienestar y cuidado de los animales que se resguardan en la FACSO.

5. Propuesta Sistema Integral de Cuidados
Christian Miranda, vicedecano, presenta la conformación de Mesa triestamental y propuesta de SIC (ver anexo 2).
Durante su exposición Alejandra Cornejo, representante de funcionarias/os, complementa al destacar que este
modelo está diseñado para y por la comunidad, que desde su carácter triestamental incluye las miradas de todos los
involucrados/as para construir y organizar esta propuesta. Prof. Ximena Azúa destaca la importancia de incluir a las
organizaciones estudiantiles de pregrado y posgrado. Sobre estos últimos agrega que las realidades en su rol de
adultos son diversas al igual que sus responsabilidades de cuidado, que incluso suelen diferenciarse entre
diplomados, magíster y doctorados.

Alejandra Cornejo, representante de funcionarias/os, considera que a corto plazo la implementación de talleres y
jornadas para la comunidad dan señales sobre un trabajo tangible y necesario en estos tiempos de fragilidad
institucional. Teresita Matus, decana, realiza dos alcances, el primero considerar a la Unidad Jurídica en el comité
triestamental para el diseño de la propuesta y segundo, implementar medidas urgentes, adelantando la
implementación piloto en tres ámbitos, formación en manejo de conflictos, estudio de flujos sobre el plan FACSO 40
horas y convenios en materia de beneficios odontológicos y salud mental.

Gabriela Jáuregui, Coordinadora de Asuntos Estudiantiles, comenta sobre los aportes que como DAE pueden entregar
a esta propuesta, considerando la orgánica institucional que mandata a estas direcciones a abordar la vida
universitaria, salud mental y soportes universitarios. Teresita Matus, Decana, complementa incluyendo a la Unidad de
Bienestar además en este proceso.

Prof. Viviana Soto menciona que hubiese sido importante haber sido considerados como representantes
académicos/as a la reunión inicial del SIC con fines de socializar dicho hito durante la próxima asamblea estamental.
Christian Miranda, vicedecano, agradeció la iniciativa propuesta aclarando que como primera aproximación hay
desprolijidades emergentes que son parte de estas etapas iniciales.

Prof. Pablo Cottet destaca la relevancia del proceso relacionado al SIC, que debe considerar el flujo temporal de los
procesos y discutir sobre la incorporación de cada hito. En términos del taller de resolución de conflictos, además
recalca que es importante en esta época burocrática ver otras formas de llegar a acuerdos en pos de la sana
convivencia y ofrece su participación para dichas instancias.
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Valentina Stark, representante de estudiantes de postgrado, comenta que está gestionando una orgánica
participativa, por lo que en representación de estudiantes de postgrado es importante la creación de estatutos que
involucren a todo el estudiantado y su articulación con otros estamentos.

6. Nombramientos
Alfonsina Peña, abogada de la Facultad, expone al Consejo los siguientes nombramientos y AUC (ver anexo 3).

a/ Nombramientos nuevos de personal de colaboración

b/ Nombramientos nuevo de personal académico

c/ Aumento de horas personal de colaboración

d/ Aumento de AUC personal de colaboración

e/ Rebajas de AUC personal de colaboración
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Prof. Viviana Soto consulta sobre los procesos de transparencia de cada nombramiento de profesionales entendiendo
la expansión de unidades y áreas durante los últimos meses. Teresita Matus, decana, comenta que se han creado
unidades que antes no existían como Innovación, Formación Continua y Transferencia y FIDA que provienen de la
decanatura anterior. En este sentido, señala que existe la concreción de proyectos adjudicados además de aquellos
que dependen de las agendas de los departamentos, escuelas, CAPs u otros.

Sergio Parra, Director Económico y Administrativo, complementa indicando que por exigencia de contraloría, todos los
nombramientos pasan por concurso, incluyendo aquellos que requieren aumento de horas por necesidades de CAPs,
Escuela de Postgrado y FIDA en estos casos. Prof. Lorena Pérez considera importante los tiempos de contratación.

7. Varios.
Sin varios

ACUERDOS
N° PROPUESTA RESOLUCIÓN

CONSEJO
01.08.23 Acta Consejo 07 Aprueba por

mayoría de votos
presentes

02.08.23 Solicitud de puntos:
8. Cuenta decana
9. Situación Prof. Carlos Ruiz
10. Propuesta Sistema Integral de Cuidados (SIC)

Aprueba por
mayoría de votos
presentes

03.08.23 Aprueba idea general de Sistema Integral de Cuidados Aprueba por
mayoría de votos
presentes

04.08.23 Cambios de jerarquía personal académico Aprueba por
mayoría de votos
presentes

05.08.23 Rebajas de AUC personal de colaboración Aprueba por
mayoría de votos
presentes

MINUTA
ELABORA
DA POR

Jaime Solís FECHA 02 de agosto

_________________________________________
Prof. Christian Miranda Jaña
Vicedecano y ministro de Fe
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